





SÍNTESIS VESPERTINA

16 de junio 2025

Comunicación Social

PRODECON

Prodecon y su ayuda a los contribuyentes El Imparcial

La PRODECON, o **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente**, es un organismo público descentralizado que ofrece servicios gratuitos para proteger los derechos de los contribuyentes ante las autoridades fiscales federales. Brinda orientación, asesoría, consulta, representación legal y defensa, investigación, recepción y trámite de quejas y reclamaciones, entre otros servicios. Su objetivo principal es garantizar que los contribuyentes reciban justicia fiscal y que sus derechos respetados.

En resumen, la PRODECON es la institución que defiende los derechos de los contribuyentes ante las autoridades fiscales, ofreciendo ayuda legal y asesoría gratuita. Funciones clave de la PRODECON: Orientación y asesoría: Brinda información y guía a los contribuyentes sobre sus derechos y obligaciones fiscales. Representación legal y defensa: Representa legalmente a los contribuyentes en procedimientos administrativos y judiciales.

SAT

Recaudación tributaria alcanza 2.4 billones de pesos, crece 8.8% X

Durante el periodo de **enero a mayo** de 2025, los **ingresos tributarios** alcanzaron un monto de **2 billones 411 mil 889 millones de pesos**, lo que representa un **crecimiento real de 8.8%** respecto al mismo periodo del año anterior. Este resultado superó lo programado en la **Ley de Ingresos de la Federación**, con un cumplimiento de 103.5 por ciento.

El SAT continúa con la consolidación de la recaudación tributaria a través del **Plan Maestro 2025**, al garantizar las condiciones para el pago proporcional y equitativo de las contribuciones, además de sumar esfuerzos para fortalecer el crecimiento económico en beneficio de las familias mexicanas.

FISCALES

<u>Especialistas advierten sobre poco margen de maniobra fiscal para el gobierno</u> El Sol de México

El margen de maniobra que tiene el **gobierno federal** para seguir financiando programas sociales y proyectos de inversión se redujo 15 puntos como proporción de los ingresos presupuestarios del país en la última década, según datos de la **Secretaría de Hacienda** y **BBVA México**.

Arnulfo Rodríguez, economista principal de **BBVA México**, explicó en entrevista que esto se debe al aumento que han tenido otros gastos ineludibles como el pago de pensiones y los intereses de la deuda en los últimos años.

De acuerdo con el especialista, tan sólo en **2014** el espacio fiscal del **gobierno federal** era de 47 por ciento, pero al cierre del sexenio de **Andrés Manuel López Obrador**, es decir, en **2024**, fue de apenas 32 por ciento. Con ello, el espacio fiscal como proporción del **PIB** pasó del 10 al siete por ciento en dicho periodo.

CDMX

CDMX reinstala a jardineros subcontratados, pero les pagarán con programas sociales El Sol de México

El gobierno de la **Ciudad de México** reinstaló en sus trabajos a jardineros y empleados, que anteriormente estaban subcontratados por empresas, para dar mantenimiento a las áreas verdes con la diferencia de que su pago ahora opera como una beca, sin **Seguro Social**, sin prestaciones, sin utilidades y sin que les den equipo para trabajar.

El 7 de abril del **2025**, la **Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México** lanzó el programa **"Reverdeciendo la capital"**, el cual consiste en la entrega de apoyos económicos de entre nueve mil y 15 mil pesos, para realizar actividades relacionadas

con el mantenimiento de áreas verdes en camellones y ejes viales de la **Ciudad de México**.

NACIONALES

Valida INE elección de Tribunal de Disciplina y TEPJF Reforma

Con seis votos a favor y cinco en contra, el Consejo General del INE **declaró la validez** de las elecciones del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) y de las salas Superior y Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Los **22 magistrados** que integran estos órganos jurisdiccionales recibieron de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, su constancia de mayoría.

Después de la discusión que tuvieron ayer los consejeros por las irregularidades registradas en la renovación del Poder Judicial, la mayoría se mantuvo en silencio.

Sin embargo, el consejero Martín Faz insistió en el impacto de los acordeones en las elecciones del pasado 1 de junio.

En la Suprema Corte de Justicia, detalló el domingo, se detectó que en 61.74 por ciento de las 83 mil casillas, los votantes votaron por lo nueve nuevos ministros.

<u>Va EU por mayor cooperación con México en seguridad</u> Reforma

El subsecretario de Estado de Estados Unidos, **Christopher Landau**, informó que su país prepara una serie de acuerdos con México para **aumentar la cooperación** en materia de **seguridad** y de **combate a los cárteles de la droga**.

En conferencia virtual, dijo que los dos países están dispuestos a trabajar juntos y que esto se ratificó el pasado 11 de junio durante su reunión con la Presidenta **Claudia Sheinbaum** en Palacio Nacional.

[&]quot;Estamos, ambos, creo, dispuestos a trabajar de la mano, sobre todo, como acabo de

decir, platicamos sobre esos temas de seguridad y yo creo que va a haber mayor cooperación ahora, yo creo mayor, quizás, que nunca", afirmó.

ECONÓMICO

<u>Inversión extranjera se desploma; Banco Mundial recomienda eliminar barreras</u> comerciales El Universal

Banco Mundial (BM), alertó que en medio de más barreras comerciales, los flujos de **inversión extranjera** directa (IED), están disminuyendo hacia su nivel más bajo desde 2005 en las economías en desarrollo.

De ahí que hizo un llamado a abandonar esas políticas a las que calificó como una mala decisión.

En un nuevo reporte destacó que la **IED** es un factor clave para el **crecimiento económico** y la mejora del nivel de vida.

Sin embargo, ponderó que las **barreras al comercio**, son una amenaza significativa para los esfuerzos mundiales por movilizar financiación para el desarrollo.

Refirió que, en 2023, último año del que se dispone de datos, las economías en desarrollo recibieron tan solo 435 mil millones de dólares en IED.

Es decir, el nivel más bajo desde 2005, puntualizó al mencionar que coincide con una **tendencia mundial** según la cual dichos flujos hacia las **economías avanzadas** también se han reducido a un mínimo.

<u>México logra capitalizar reorientación comercial de China y EU: Banco Mundial</u> La Jornada

México ha logrado capitalizar las **estrategias** de reorientación comercial y de inversión de **China** y **Estados Unidos** para impulsar sus entradas de **inversión extranjera** directa (IED) en los últimos años, destacó el Banco Mundial.

Al igual que otras "economías conectoras de IED" –entre las que se cuentan Indonesia, Marruecos, Polonia y Vietnam– el organismo mostró que con una distancia de una década, las nuevas inversiones de China y Estados Unidos impulsaron el crecimiento de flujos hacia México.

"Empresas estadounidenses han desviado recientemente parte de su inversión de China a México y Vietnam, mientras que las multinacionales estadounidenses de algunos sectores, como el de semiconductores, planean establecer más actividad en su país", detalla el organismo en un informe.

En él agrega que esta reconfiguración de las redes comerciales y de inversión podría obstaculizar el crecimiento económico mundial. De acuerdo con previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI), la relocalización puede llevar a pérdidas de producción global de hasta 5 por ciento.